
                La Primera declinación. 

La primera declinación comprende nombres generalmente 

femeninos  y algunos masculinos, sobre todo de oficios (nauta,   

-ae: “marinero”). No hay nombres de género neutro.  

                                                  Singular 
Caso   Terminación           Ejemplos    

Nominativo        -a      rosa     nauta 
Vocativo        -a      rosa     nauta 

Acusativo        -am      rosam     nautam 
Genitivo        -ae      rosae     nautae 

Dativo        -ae      rosae      nautae 
Ablativo        -a      rosa     nauta 
 

                                                    Plural 
Caso   Terminación   Ejemplos    

Nominativo        -ae      rosae     nautae 
Vocativo        -ae      rosae     nautae 

Acusativo        -as      rosas     nautas 
Genitivo        -arum      rosarum     nautarum 

Dativo        -is      rosis     nautis 
Ablativo        -is      rosis     nautis 

 

Particularidades de la primera declinación:  

El sustantivo familia, cuando complementa a pater, mater, filius 

o filia, en genitivo singular, presenta la terminación –as y no –ae: 

pater familias, mater familias, filius familias, filia familias (“padre 

de familia”, “madre de familia” etc.). 

Los sustantivos dea, filia y liberta, para distinguirse de los 

masculinos correspondientes de la segunda declinación (deus, 



filius y libertus) hacen el dativo y ablativo plural en –abus: filiis et 

filiabus (“para los hijos y las hijas”).  

Algunos sustantivos solo tienen plural, es lo que se conoce como 

pluralia tantum. Os pongo solo un par de ejemplos:  

deliciae, -arum (“delicia”); insidiae, -arum (“insidia”).  

 


